

INTERVENCION DE



Don Eugenio Velasco Morandé

PRESIDENTE DE LA CAMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCION EN CEREMONIA DE INCORPORACION DEL RETRATO DE

DON VICTOR MANUEL JARPA A LA GALERIA DE EX PRESIDENTES Jueves 4 de mayo de 1995

Distinguidos invitados, Señores Socios y funcionarios C.Ch.C. Estimados Víctor Manuel y María Inés,

La incorporación del retrato de don Víctor Manuel Jarpa a la Galería de los ex Presidentes de la Institución, constituye una oportunidad propicia para difundir la trayectoria de un hombre que, a sus condiciones profesionales y humanas, agrega una vocación de servicio a la Cámara Chilena de la Construcción y a su Red Social.

Como se ha señalado tantas veces, esta Cámara crece en actividad y prestigio gracias al aporte inteligente, generoso y desinteresado de una buena parte de sus Socios y el caso de Víctor Manuel puede, sin lugar a dudas, no sólo servir de modelo, sino también de estímulo tanto para los que ahora nos encontramos en los cargos directivos como para aquellos otros que —habiendo pasado por aquí— continúan en la noble labor de dirigir ya sea desde los Comités, en la acción gremial, o desde las distintas Entidades de la Red en la acción social.

Algunos rasgos de su trayectoria nos permiten comprender mejor su personalidad jovial, alegre y extrovertida.

Al concluir sus estudios de enseñanza media en los Padres Franceses de Manquehue, ingresa a estudiar Construcción Civil en la Pontificia Universidad Católica de Chile. En esta etapa va a surgir en él el espíritu empresarial.

En el cuarto año de su carrera se asocia a un compañero de curso para formar una Empresa Constructora. Su primer cliente fue su Padre, profesional destacado, cuya ausencia hoy, al igual que la de su madre, lamentamos y con ello acompañamos a Víctor Manuel en su recuerdo.

Se incorpora más tarde a la Empresa DESCO que tenía a su cargo, en aquella época, la construcción del edificio Diego Portales.

Luego de su matrimonio con María Inés, en septiembre de 1972, en abril de 1973 parte a Nicaragua a dirigir un proyecto de viviendas, lo que constituyó para él una experiencia profesional, familiar y humana inolvidable.

A su regreso, decidió junto a sus Socios Alejandro y Guillermo Ruiz, formar HIDROSAN Construcción Ltda., dedicada a la construcción de Infraestructura Pública en el área sanitaria. Hoy está al frente, además, de interesantes proyectos tan variados como el negocio Inmobiliario en Copiapó o el de ostiones en Tongoy, en los cuales ha sabido demostrar su calidad profesional y su talento empresarial.

En lo que se refiere a su actividad gremial, Víctor Manuel se inscribe en el año 1986 en el Comité de Obras Públicas. Allí inicia una carrera meteórica, se incorpora a la Mesa del Comité, luego es elegido Consejero Nacional y el año 1991 asume como Vicepresidente de la Cámara, acompañando en su gestión al Presidente, don Alfredo Schmidt Montes.

Después de un año, el 21 de agosto de 1992 asume la Presidencia de la Cámara, respondiendo así al declarado respaldo que le ofrecen Comités Gremiales y Delegaciones Regionales.

En las Mesas Directivas en los períodos 92-93 y 93-94, cuenta con el permanente apoyo de sus Vicepresidentes Juan Ignacio Silva, Jaime Muñoz, Hernán Levy y Enrique Bone, además del consejo siempre oportuno y valioso del Past Presidente Alfredo Schmidt.

Su fecunda labor, impregnada de una ejemplar dedicación a las múltiples tareas gremiales y sociales propias del cargo, se plasma en sus principales realizaciones, entre las que vale la pena destacar las más importantes:

- Una fluida y fructifera relación con las autoridades sectoriales, lo cual permitió que las posiciones de la Cámara fueran siempre consideradas y, generalmente acogidas, por su carácter técnico y de claro beneficio para el país.
- Una labor insistente y convincente ante las autoridades y la opinión pública, del costo que significa para el país la carencia de infraestructura, labor que no se vio empañada por los altos índices de crecimiento sectorial de su período, sino que por el contrario, situación de la que Víctor Manuel supo sacar el partido adecuado. Para esta campaña, busca y encuentra el necesario apoyo de la Prensa, lo que le significa multiplicarse en Conferencias de Prensa, entrevistas y Seminarios.

- En el tema de las Concesiones de Obras de Infraestructura Pública, Víctor Manuel se prepara, estudia y se convierte en un ilustrado interlocutor a fin de impulsar el Sistema, lo que hoy, transcurridos 4 años desde la dictación de la legislación pertinente, parece ser finalmente una realidad.
- Sus buenas relaciones con las autoridades, basadas en su facilidad para hacer amistades y en la seriedad de sus planteamientos, quedaron demostradas con motivo de las giras empresariales acompañando al Presidente Aylwin o a los Ministros de Estado, así como cuando se produce el cambio de las máximas autoridades y debe recomenzar con el Presidente Frei y los nuevos Ministros, señores Lagos y Hermosilla.
- En el plano gremial interno, refuerza la labor de las Comisiones Especializadas y recorre el país promoviendo el desarrollo de las Delegaciones Regionales.
 Estimula las Jornadas Extraordinarias del Directorio, las Jornadas Zonales Norte y Sur y los Seminarios de Perfeccionamiento para Directivos de la Cámara y su Red Social.
- Con visión de futuro, Víctor Manuel lidera en el seno del Directorio la realización de un Plan Estratégico de la Cámara Chilena de la Construcción, instrumento que permitirá proyectar la acción de nuestra Institución para los próximos años.
 Como un hecho destacable de la trayectoria de Víctor Manuel debe mencionarse el reconocimiento público que obtuvo al hacerse merecedor del Premio que le fue otorgado como El Dirigente Empresarial del año 1993 por la Revista Gestión.

Pero la Ceremonia de incorporar el retrato del Past Presidente de la Cámara a la Galería de sus iguales, no sólo es un acto justo de difusión de su trayectoria, sino que es también un merecido homenaje y una oportunidad propicia que tiene la Institución para manifestar su agradecimiento a quien ha tomado la opción de servirla desde su más alto cargo.

Por esta razón quisiera, Víctor Manuel, manifestarte a nombre de la Cámara Chilena de la Construcción, nuestros más sinceros y profundos agradecimientos por la fecunda y fructífera labor desarrollada en los dos años que te correspondió desempeñar la presidencia; así como por la generosidad con que llevaste a cabo tu gestión, muchas veces de detrimento de tus propios intereses personales y, no pocas veces con un costo nada despreciable para la vida familiar.

Por esta misma razón, no sólo es un deber de justicia sino también la expresión de mi convicción más acendrada, que la Cámara debe también un profundo agradecimiento a María Inés y a los 6 hijos que constituyen su familia, por el apoyo y respaldo que supieron dar a Víctor Manuel en su gestión, así como por la comprensión en los momentos difíciles. Para todos ellos nuestra gratitud.

No quisiera terminar sin señalar que, a pesar de todo lo hecho por Víctor Manuel, deseamos y estamos ciertos de poder contar con sus conocimientos, experiencia y leal

colaboración en los cargos que está llamado a desempeñar en el futuro. Yo por mi parte debo desde ya agradecer su capacitado desempeño como actual Past Presidente en la Mesa Directiva.

Para Uds. los amigos y socios que nos acompañan en este homenaje les reitero que pueden estar orgullosos de la trayectoria de Víctor Manuel, porque él encarna muy bien el espíritu trascendente que distingue a los hombres de la Cámara: humanistas, con vocación de servicio, solidarios y fraternos.

Gracias Víctor Manuel. Gracias María Inés.